## FRANCISCO RIVAS

## ¿En serio nos preocupan más los baches?

los vecinos les preocupan más los baches que la inseguridad". Esto lo aseguró ante diputados la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, en la glosa del Quinto Informe de Gobierno.

Según Rodríguez, la estrategia de seguridad ha resultado tan efectiva que ha logrado revertir la espiral de violencia y delincuencia.

¿Tiene razón? ¿Ha sido efectiva la estrategia de seguridad? ¿Ha disminuido la violencia y la incidencia delictiva? ¡Lamentablemente no!

Si revisamos los índices delictivos tanto de octubre de este año, contra los de octubre 2022; como el total de delitos de lo que va del sexenio contra los del pasado, podemos observar que la incidencia delictiva ha crecido.

Por ejemplo, la tasa de homicidio doloso de este sexenio es 14% mayor que la del sexenio de Peña y 40% de la de Calderón.

Si revisamos los datos de personas desaparecidas, las 47 mil registradas este sexenio, son más que el total de desaparecidos de los dos sexenios anteriores juntos.

También hay máximos históricos en fosas clandestinas; en control territorial de los delincuentes; en magnicidios; en tráfico de personas, cobro de derecho de piso, narcomenudeo, robo a negocio, robo a transporte de carga, robo de gas y robo de hidrocarburo.

No existe evidencia que la estrategia de seguridad de este gobierno tenga resultados mientras que los delitos y la violencia han aumentado.

Aún más preocupante es que el discurso triunfalista de esta administración mantenga sin variaciones su estrategia de seguridad.

¿Nohay esperanza? ¿Todos los gobiernos mienten? Afortunadamente no y lo pude atestiguar el pasado 30 de noviembre en Canadá.

Participé como ponente en un foro sobre los efectos de ciertos productos ilícitos. A lo largo de las mesas fueron recurrentes las demandas de activistas para cambiar la política del gobierno canadiense de combate al consumo de fentanilo que ha favorecido el crecimiento de los homicidios.

Las autoridades de seguridad reconocieron el problema y comprometieron cambios a su estrategia. En ningún momento los funcionarios negaron aumentos o culparon a administraciones pasadas, nunca se descalificó a quienes llamaron "crisis" el aumento de 28 víctimas de homicidio entre 2021 y 2022.

¡Qué diferencia con nuestro país!

Por eso debemos recordar que nuestro voto es decisivo. Que si no elegimos a alguien que se comprometa a actuar, escuchar y corregir, la violencia podría empeorar aún más y los ciudadanos estarán aún más indefensos.

Director del Observatorio Nacional Ciudadano. @frarivasCoL